
! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）今年开学伊始，
市教委表示：本市将在 !"个区县全面试行
学区化集团化办学，通过特色课程共享、师
资柔性流动等方式，打造优质均衡的义务教
育。记者从徐汇区获悉，在华理学区、康健学
区和田林—虹梅学区试点成功的基础上，该
区日前又相继组建了徐家汇#枫林学区、天
平#湖南学区、上海市南洋模范教育集团，
全区义务教育阶段学区化覆盖率达到
"$%，并将于 &$!'年实现学区化办学全覆
盖。这也是本市首个实现学区化办学全覆盖
的城区。
徐汇区教育局局长庄小凤介绍，学区化

集团化建设旨在为各校师生打造一个更加
宽阔的“学习场”，力求各学区以及学区内各
校保持特色，实现优质教育资源共通共享。
例如，在华理学区，大中小学和社区紧密牵
手，华理附中邀请大学资深老师进入中学课
堂，既教语数外等基础型课程，也开设拓展
课，带领中学生开展课题研究，拓展学生知
识面和学科深度；启新小学和梅园中学则开
展了数学课程的联动，帮助学生做好学段衔
接。在康健学区，各校发挥特长共建了中华

优秀传统文化和中外国际融合课程两大课
程群，学区内实现了师资培训工作联动，越
来越多的老师有机会到其他学校聆听专家
讲座。
作为区域内品牌学校，南洋模范中学牵

手南洋模范初级中学、西南模范中学、民办南
模中学等三所学校，成立南模教育集团。南模
中学校长高屹介绍，这一包括国内和国际课
程、民办和公办学校的跨校合作，将是一次中
西融合、学段贯通、校际合作的新探索。根据
设想，各校将共同拿出一个下午，试点“跨校
走班”，并将通过数字化“微课程”建设，推广
名师资源，实现优秀教师课堂资源、教学案
例、习题资料等教育资源互动共享，实现各校
“同上一节课、共享一名师”。

“学区化集团化办学不是削弱各校特
色，而应实现优势互补，并实现学区内、集团
内资源向外辐射。”在徐汇区学区化集团化
办学工作推进大会上，市教委副主任贾炜强
调，老百姓择校是多了还是少了，学生的身
心状况如何，老师是否感受到了成长的喜
悦，都应成为检验学区化集团化办学是否成
功的指标。
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徐汇明年学区化办学全覆盖

民政部门不再出具婚姻登记记录证明对审核并无影响

住房限购政策不存在!漏洞"

! ! ! !本报讯 （记者 杨玉红）!$月 !日起，上
海市民政部门按照国家规定(不再出具婚姻登
记记录证明，对住房限购审核是否有影响？昨
天，记者从上海市住房和城乡建设管理委员会
获悉，这一措施对上海市住房限购审核并没有
影响。

按照国家和上海市住房限购政策规定，
购房人应如实申报其家庭情况，包括婚姻状
况。上海各区县房地产交易中心对购房人提
交的户口簿、结婚证等材料进行审核，并通过
与民政部门信息比对方式核对购房人婚姻登
记记录。

对违反住房限购规定购房的，不予办理房
地产登记；已办理房地产登记的，不受理相关
转移、抵押等登记，上海市执行住房限购政策
不存在“审核漏洞”的情况。另外，对保障性住
房申请对象婚姻状况的审核也将采取上述比
对措施。今后，上海还将完善提升信息联网工
作，做到实时核对当事人的婚姻登记信息。
上海作为一座特大型城市，房地产市场发

展有自身特点，控制房价是重要调控目标。上
海将继续坚决执行住房限购、差别化住房税
收、信贷等政策措施，加大市场监测，防止炒
作，促进房地产市场平稳健康发展。
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! ! ! !被誉为“花米之乡”庄行镇，是奉贤区著
名的人文生态旅游区。然而庄行镇浦秀村，此
次却列入了上海区域生态环境综合治理路径
图，成为了 !!个重点整治地块之一。“庄行镇虽
然不富裕，但在环保问题上一定会不遗余力。”
昨天，庄行镇副镇长朱传锋告诉记者，浦秀村的
综合治理正在持续进行，有望在今年 !!月底
前，在全市率先完成此次综合整治目标。

占地!!亩的猪场
被关停拆除

在朱镇长的带领下，记者来到庄行镇浦
秀村浦灵路 ))!号，这里是浦秀村综合治理
中最大的一个项目：华欣牧场，一个占地 "'

亩的养猪场。这个养猪场曾经是庄行镇最大
的生猪养殖基地，!*++年建场，占地面积约
""亩，年生猪饲养量近 ),-万头，年上市量约
&,)万头。

虽然养猪场为丰富市民的餐桌作出了贡
献，但污染问题却无法回避。牧场每天产生猪
粪约 !.吨，每天产生废水量约 !-$吨，氧化
塘面积占地 )$亩左右。该牧场距黄浦江上游
约 &,)公里，位于上海市黄浦江上游水资源保
护区规定的 -公里范围内。按照《上海市水源
地环保条例》等相关规定，应予以整治关停。

而猪场的存在，也对周边居民的生活造
成了影响。家住养猪场隔壁的姚龙华老人告
诉记者，以前都觉得农村里有点养猪的味道
是正常的，但这里的猪场规模太大，就算农村
人也受不了，她住在附近倒是已经习惯了，但

其他人路过这里都是要捂鼻子的。
为了消除这一污染源，&$!)年 !!月，华

欣牧场被列入整治计划，&$!/年 *月正式签订
协议，共补偿资金 &'$$万元，&$!-年 )月完成
全部生猪退养，"月底完成棚舍房屋拆除，然后
进行土地复垦，年底进行周边河道疏浚。

猪场原址土地复耕
成白鹭乐园

拆除后的猪场又是怎样一副景象？只见
猪场原址矗立着一幢三层矮楼，几个月前，这
里还是华欣牧场的办公用房。在养猪场的大
门口，放置着一块养猪场拆除前后对比照片
的展板。据了解，与其他养猪场相比，华欣牧
场的生产区、生活区、饲料仓库和职工宿舍等
不同区域划分比较清楚，在污染排放等方面
也投入过不少资金，升级改造力求达标。然
而，为了保护黄浦江水源地的环境安全，养猪
场最终还是被拆除了。

为拆除华欣牧场，庄行镇成立了不规范
畜禽整治工作领导小组和生猪减量工作小
组，分别由主要领导担任组长。每周开 !到 &

次会议，总结工作中遇到的问题、交流好的做
法。职能部门和各村明确任务，从上到下实行
责任分包制，倒逼农家退养、田间饲养窝棚拆
除、农田复耕。

工作小组深入养殖户家中，充分做好思
想工作。庄行镇与积极配合减量工作的养殖
户签订《庄行镇专项整治拆除畜禽棚舍补偿
协议书》，按照面积对养殖户进行经济补偿。

整治收尾时，华欣牧场场主把最后 !$$头肉
猪以每斤 )元低于成本的价格全部销售，配
合关停牧场。随着今年 -月养殖场内活猪全
部清理完毕，庄行镇于 '月份即开始了拆除
猪舍的工作。

在养猪场的原厂址内，养殖建筑已经全
部被铲平，挖掘机正清理土地，为土地复耕做
准备。如今这里已经闻不到臭味，挖掘机翻出
的泥土，还吸引了一群白鹭来到这里觅食，挖
土机一路挖，白鹭就在边上“开饭”。附近居民
告诉记者，这样的场景已经多年未见了。
“现在臭味没了，苍蝇少了，门窗终于可

以随便开了。”一位居民告诉记者，他们曾为
了养猪场的环境问题几次信访，如今猪场被
拆除，村里的卫生环境得到了明显的改观。

淘汰!三高一低"行业
将!三减三增"

今年 +月，副市长蒋卓庆曾前往奉贤调
研环保执法大检查工作。针对奉贤区提出的
问题和建议，蒋卓庆要求，在全市 !!个生态
环境综合治理目标整治地块中，希望奉贤区
率先完成。
浦秀村此次的整治面积约 !$$ 亩，已经

完成拆除的华欣牧场占地近八成。剩下的 )

家企业，分别是上海鼎展建筑材料有限公
司地块的一个建筑材料堆场、一个木门厂
以及一个位于黄浦江边用来堆放水利建材
的堆场。
“以前觉得存在即是合理，但现在来看，

这些污染企业的存在就是不合理，所以一定
要抓紧时间进行治理。”据朱传锋介绍，这些
企业、堆场的形成，有一定的历史原因，&$年
前政府对环保问题的重视程度不足，从而使
得这些污染企业存在多年。在综合治理工作
中，镇政府加大投入，给村委会有力支持，配
合村委会出面与企业进行协商，以法律、行
政、协商等方式多管齐下，制定公平、合理的
补偿方案，使得各方都能接受，促进综合治理
工作顺利推进。

目前，上海鼎展建筑材料有限公司刚与
村委会签订了土地减量协议书，将在近期搬
离，其他治理项目也在稳步推进中。朱传锋表
示，预计全部整治工作可以于今年 !!月底完
成，有望实现全市率先完成本次环境综合治
理的目标。

除重点整治地块外，庄行镇还计划将部
分污染严重的河道进行轮疏，改善河道水质；
并在此基础上计划打造一批绿化样板林带，
全面提升河道面貌；结合美丽乡村规划，区域
化推进村庄整体面貌提升，打造生态镇。

奉贤区环境全面整治工作，也正悄然展
开。奉贤区委书记周平表示，奉贤要打造成为
中小企业活力区，首先就要狠抓环境建设，让
奉贤的空气更清新、水更清澈。在环境整治方
面，抓重点地区、重点行业、重点企业，坚决淘
汰“三高一低”行业，确定“三减三增”目标，即
工业用地土地减量增效，全区人口要减人增
智，环境上减污增绿，通过产业结构调整全面
提升环境质量。 本报记者 李一能

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）近日，市发改
委、市教委、市财政局三部门联合印发《上海
市幼儿园收费管理办法》，规定在中小学寒
假、暑假的当月，幼儿园保育教育费按照幼
儿在园天数收取。
根据规定，幼儿园可向幼儿家长收取保

育教育费和代办服务性收费，除此之外不得
另收其他任何费用。公办幼儿园保育教育费
实行政府指导价，收费标准由市教委在广泛
听取社会各方面意见的基础上提出意见，经

市物价局会同市财政局审核后报市政府批
准。民办幼儿园保育教育费实行市场调节
价，收费标准由幼儿园自主制订，列入招生
简章，向社会公示后执行。代办服务性收费
管理的具体办法按市物价局、市教委、市财
政局的有关规定执行。

规定强调，幼儿园保育教育费按月收
取，不得跨月预收。幼儿园收费调整应自新
学年起执行，并保持相对稳定。幼儿园保育
教育费实行“新生新办法，老生老办法”。

拆了养猪场 飞来白鹭鸟
奉贤区有望全市率先完成环境综合治理

!上海市幼儿园收费管理办法"出台

幼儿园寒暑假将按天收费

! ! ! !冷空气今天降临申城，据天气预报最低温度仅 !)!。今天早晨
在四川中路，记者镜头中的行人都穿上了厚衣抵御秋风。

本报记者 陈梦泽 摄影报道

天冷了
加衣了


